### BOLETÍN INFORMATIVO: AGOSTO 2025 DEPARTAMENTO DE COMUNICACIONES

### Alcaldía del Distrito Nacional y el INTABACO realizarán trabajos en conjunto

1/08/2025



La alcaldesa del Distrito Nacional, Carolina Mejía, realizó un recorrido por el Instituto del Tabaco de RD junto a su director Iván Hernández Guzmán y otros directivos de la entidad.

La alcaldesa conoció detalles sobre el cultivo, procesamiento y elaboración del tabaco dominicano.

Ambos incumbentes anunciaron trabajos en conjunto que iniciarán con una exposición del Intabaco en Palacio Consistorial en la Zona Colonial.

Carolina Mejía calificó cómo muy positiva la labor que realiza el Instituto del Tabaco de apoyar a los productores del país, unificar al sector, coordinar acciones en conjunto y promocionar el producto a nivel nacional e internacional.

Mejía destacó que el tabaco es patrimonio cultural de la República Dominicana con un gran valor cultural y impacto económico.

Mientras que Iván Hernández Guzmán presentó una breve exposición titulada "La importancia del tabaco en la economía de la República Dominicana", en la que destacó el impacto social, cultural y económico de este rubro agrícola en el país.

El funcionario recordó que el padre de Carolina Mejía, el expresidente Hipólito Mejía, fue director de INTABACO en 1966 y realizó grandes aportes al sector tabacalero.

Hernández Guzmán resaltó la necesidad de continuar fortaleciendo el desarrollo del tabaco nacional, subrayando su relevancia como motor económico, aún sin ser un producto de consumo alimenticio.

En el encuentro también participaron Radhamés Díaz, subdirector; Isidro Tavárez, director Agrícola; Tirso Ramírez, encargado del Departamento de Investigación; así como los asesores y empresarios del sector tabaco, Emilio Reyes y Pedro Juan Reyes, entre otros.

### Concluye con éxito exhibición de puros en "Expo Vega Real 2025" 4/08/2025



El Instituto del Tabaco de la República Dominicana (INTABACO) participó con éxito en la vigésimo novena edición de Expo Vega Real 2025, que se llevó a cabo en la ciudad de La Vega del 31 de julio al domingo 3 de agosto del 2025.

La institución realizó varias exhibiciones en el stand institucional para mostrar paso a paso cómo se elabora un puro dominicano, capturando la atención de visitantes y personalidades del ámbito político y social.

Asistieron Iván Hernández Guzmán, director del Intabaco; Isidro Tavárez, director Agrícola; Tirso Ramírez, encargado de Investigación; Ivette Reyes, directora Comercial; Carolin Rodríguez, miembro de la División de Mercadeo; Ada Amarante, Rubén Peña Lendof y Mercedes Henríquez, miembros del Departamento Industrial y otros.

El stand de INTABACO fue un espacio de encuentro y aprendizaje, fortaleciendo los lazos con la comunidad y reafirmando su papel en el impulso del sector tabaquero nacional.

La calidez y cercanía de este equipo reflejaron el compromiso institucional con el desarrollo sostenible del campo dominicano y la promoción de una de las industrias más emblemáticas del país.

#### Visitas oficiales

En esta feria participaron la vicepresidenta de la República, Raquel Peña y el ministro de Agricultura, Limber Cruz, quienes reforzaron su compromiso con el crecimiento del campo dominicano y el apoyo a los productores locales.

Raquel Peña destacó la importancia del cultivo del tabaco en la historia familiar y en el desarrollo del país, reconociendo la labor del INTABACO en la articulación de políticas que benefician al sector agrícola.

Con esta activa participación, INTABACO reafirma su compromiso con el fortalecimiento de la industria del tabaco y el bienestar del campo dominicano, promoviendo el orgullo y la tradición de nuestros puros en un evento que impulsa el desarrollo económico y social de La Vega y toda República Dominicana.

#### Gobierno incrementará desarrollo del tabaco en región Sur de RD

#### 05/08/2025

Una comisión del Intabaco, de la Gobernación y de la Oficina Senatorial de Azua se reunió con productores de las comunidades de Los Toros, Tábara Arriba y Amiama Gómez en la provincia de Azua, para coordinar iniciativas inmediatas para aumentar del desarrollo de la producción de tabaco en la zona.

La comitiva estuvo encabezada por Iván Hernández Guzmán, director del Intabaco; Lía Díaz, senadora; Isidro Tavárez, director agrícola del Intabaco y Tirso Ramírez, director de investigación de dicha institución.

Fueron recibidos por los alcaldes de Los Toros, Eladio Marte; de Tábara Arriba, Alberto Beltré y de Amiama Gómez, Paciori Guerrero, en compañía de decenas de productores de las tres localidades.

Las autoridades se comprometieron a realizar una base de datos con los productores de la zona, impartir capacitación agrícola, arado de tierras, entrega de plántulas, fumigación y asistencia para la construcción de casas de curado.

También gestionarán préstamos a través del Banco Agrícola y la terminación de un almacén que se encuentra en la zona y la construcción de una nave para la clasificación y elaboración de los puros dominicanos.

Iván Guzmán informó que estas labores son realizadas por disposición del presidente de la República Luis Abinader, quien solicitó la ejecución de iniciativas para incentivar el crecimiento del cultivo y procesamiento del tabaco en la región Sur del país.

El funcionario destacó que en los puntos visitados se producen más de 12,000 quintales de tabaco de Andullo en más de 7,226 tareas sembradas.



# MEM e INTABACO realizan charla sobre uso racional de la energía 12/08/2025



El Ministerio de Energía y Minas (MEM), en coordinación con el Departamento de Recursos Humanos del Instituto del Tabaco de la República Dominicana (INTABACO), impartió ayer lunes 11 de agosto una charla sobre el uso racional de la energía, con el objetivo de concientizar sobre la importancia del ahorro energético y la eficiencia en su consumo.

La actividad tuvo lugar en el salón de eventos de la Regional de Agricultura y estuvo orientada a promover buenas prácticas que contribuyan a la sostenibilidad ambiental, al tiempo que se socializó el contenido del Decreto 158-23, que establece lineamientos para la implementación de políticas de ahorro y eficiencia energética en las instituciones públicas.

Durante la jornada participaron el director ejecutivo del INTABACO, Iván Hernández; el subdirector Radhamés Díaz; Luis Miguel Ortiz, encargado de Recursos Humanos; así como Bayohan Soto, encargado de la Dirección de Promoción del MEM, quien tuvo a su cargo la charla, junto al técnico Jesús Pichardo.

También asistieron directores y encargados departamentales del INTABACO, así como personal clave para los esfuerzos de ahorro energético institucional.

"Hoy más que nunca, la República Dominicana enfrenta grandes desafíos en materia energética, y es nuestra responsabilidad, como servidores públicos, asumir un rol activo en la solución. La eficiencia energética no se trata solo de reducir costos, sino de adoptar una cultura de responsabilidad con los recursos que tenemos", expresó Iván Hernández.

Mientras que Bayohan Soto, exhortó a apagar luces innecesarias, desconectar equipos que no se estén usando, y hacer un uso inteligente del aire acondicionado. "Estas pequeñas prácticas diarias no solo disminuyen el consumo de energía, sino que también contribuyen al bienestar colectivo y a la sostenibilidad del país" dijo.

Iván Hernández participa en presentación Estrategia Nacional para impulsar la industria de semiconductores en zonas francas

#### 13/08/2025



El director del INTABACO, Iván Hernández Guzmán, participó en un acto que se realizó en el marco del "Día Nacional de las Zonas Francas" y que fue encabezado por el presidente Luis Abinader, quien recibió ayer martes la Estrategia Nacional de Fomento a la Industria de Semiconductores (ENFIS).

Esta hoja de ruta busca posicionar a la República Dominicana como un referente regional en la manufactura y ensamblaje de semiconductores, aprovechando el dinamismo del sector de zonas francas.

Iván Hernández, respaldó esta iniciativa como una oportunidad para fortalecer la industria nacional e impulsar nuevas inversiones tecnológicas en el país.

El ministro de Industria, Comercio y Mipymes (MICM), Víctor -Ito- Bisonó, y la presidenta de la Asociación Dominicana de Zonas Francas (ADOZONA), Claudia Pellerano, informaron que la inversión extranjera directa (IED) en zonas francas alcanzó los US\$417.4 millones en 2024, con un crecimiento del 21%. Resaltaron que el país mantiene su posición como un destino seguro y competitivo para el capital internacional.

Durante su intervención, Bisonó destacó el caso de la empresa estadounidense World Emblem, cuyo CEO, Randy Carr, decidió invertir en la Zona Franca Tamboril tras consultar a una inteligencia artificial. Asimismo, mencionó casos de éxito como Eaton, Jabil, Medtronic y Hanes, empresas líderes instaladas en el país en sectores como dispositivos médicos, textiles y tecnología.

En este evento también participó Ian Steff, CEO de My Silicon Compass, autoridades gubernamentales, representantes del sector empresarial y diplomáticos.

Por su parte, Claudia Pellerano subrayó la diversificación del sector, que ahora incluye productos como catamaranes eléctricos, dispositivos de seguridad electrónica y fusibles eléctricos. Indicó que, por cada empleo directo generado, se crean 2.3 empleos indirectos, alcanzando un impacto total de 460,000 empleos a nivel nacional.

El evento incluyó el panel "¿Por qué República Dominicana?", con líderes de empresas como B. Braun, Garware Healthcare, Steris AST y World Emblem, quienes compartieron sus razones para invertir en el país. La actividad reafirma el compromiso del Gobierno dominicano con el desarrollo industrial, la innovación y la generación de empleos de calidad.

# INTABACO y Ministerio de Agricultura fortalecen lazos para impulsar sector agropecuario

#### 15/08/2025



El director Iván Hernández Guzmán, acompañado por el encargado de Investigación, Tirso Ramírez, sostuvo un encuentro en su despacho con el exdirector del INTABACO, César Sandino de Jesús; con Pedro Trinidad Ledesma, director Regional, y Modesto Peña, encargado de la Unidad de Desarrollo Rural (UDR), ambos de la Dirección Regional Norte de Agricultura.

Durante la reunión, se abordaron temas relacionados con la colaboración interinstitucional y el fortalecimiento de acciones conjuntas en beneficio del sector agropecuario, con especial interés en iniciativas que impacten de manera positiva la producción y el desarrollo del sector tabacalero nacional.

Este tipo de acercamientos refleja la voluntad institucional del INTABACO y el Ministerio de Agricultura de trabajar unidos para impulsar la productividad, la sostenibilidad y la innovación en el campo dominicano.

Cabe destacar que César Sandino de Jesús fue director del INTABACO por dos períodos (1968-1970 y 1977-1978), además de haberse desempeñado como secretario ejecutivo del Consejo Nacional de Agricultura, ministro de Agricultura y

director del Instituto Agrario Dominicano (IAD). De Jesús es un profesional de amplia trayectoria, altamente respetado en el sector agropecuario nacional.

#### INTABACO participa en reunión con productores tabacaleros en El Cercado, San Juan

#### 18/08/2025



Dado su compromiso con el sector tabacalero y en apoyo a las iniciativas de desarrollo en la región Sur, el director del INTABACO, Iván Hernández Guzmán, envió el pasado viernes a una representación institucional integrada por Radhamés Díaz Méndez, subdirector, y Tirso Ramírez, Encargado de Investigación, al municipio El Cercado, Provincia San Juan, con el fin de escuchar de primera mano a los productores de esta comunidad.

El director del INTABACO, atendió la invitación del Defensor del Pueblo, Pablo Ulloa, para participar en una reunión clave con autoridades locales y productores tabacaleros del municipio El Cercado.

La reunión, que se celebró en la Alcaldía de ese municipio, estuvo dirigida por el Defensor del Pueblo, Pablo Ulloa, y contó con la participación del alcalde William Garabito, quien ofreció las palabras de apertura, destacando la importancia de la colaboración entre el gobierno y los productores para el éxito del sector.

Durante el encuentro, los productores de tabaco, representados por Isidro Ramírez, Roberto Otáñez Montero y Oliver Encarnación, entre otros, plantearon sus inquietudes y propuestas relacionadas con el inicio de la cosecha tabacalera que se avecina.

Entre los temas discutidos se abordaron aspectos clave para garantizar una cosecha exitosa, que incluya la mejora en las condiciones de producción, la sostenibilidad del sector y el apoyo técnico necesario para los agricultores.

La reunión refleja el compromiso conjunto de las autoridades, el sector privado y los productores para impulsar el desarrollo de la industria tabacalera en la región, fomentando el diálogo abierto y constructivo para atender las necesidades de los agricultores y garantizar el bienestar de la comunidad.

#### Inician trabajos de recuperación de suelos en estación experimental de Quinigua

#### 22/08/2025



El Instituto del Tabaco de la República Dominicana (INTABACO) dio inicio esta semana a los trabajos de limpieza de canales internos en la estación experimental de Quinigua, Villa González, con el objetivo de reducir el alto nivel freático que actualmente afecta el desarrollo óptimo de las plantaciones.

Iván Hernández, director del INTABACO, informó que estas acciones forman parte de un plan integral para la recuperación y mejoramiento de los terrenos en esta estación experimental.

"Estamos implementando un sistema de drenaje que permita bajar el nivel freático y, posteriormente, realizaremos un subsolado del suelo para mejorar su aireación y promover un mejor desarrollo radicular de las plantas", explicó Hernández.

Estas intervenciones buscan fortalecer la capacidad investigativa y productiva de las estaciones del INTABACO, reafirmando su compromiso con el desarrollo sostenible del sector tabacalero nacional.

El subsolado es una técnica agrícola de labranza profunda que consiste en romper y airear el suelo compactado usando herramientas especiales llamadas subsoladores,

las cuales poseen dientes que excavan la tierra a profundidades de 40 a 80 cm sin invertir las capas del suelo.

Su objetivo es mejorar el drenaje, la aireación, la exploración radicular de las plantas y la disponibilidad de agua y nutrientes, lo que se traduce en un aumento de la producción y el crecimiento de cultivos.

¿Por qué se realiza el subsolado?

Se realiza para combatir la compactación del suelo, que puede formarse por el paso continuo de maquinaria pesada, afectando negativamente el desarrollo de las raíces y la absorción de nutrientes.

### INTABACO juramenta Comisión Electoral y Cuerpo Técnico para elección CIGCN

#### 22/08/2025



El director del INTABACO, Iván Hernández Guzmán, encabezó este viernes la juramentación de la Comisión Electoral y del Cuerpo Técnico que tendrán a su cargo la organización del proceso de implementación y elección de los nuevos miembros de la Comisión de Integridad Gubernamental y Cumplimiento Normativo (CIGCN), cuya elección está prevista para el mes de septiembre.

La Comisión Electoral quedó conformada por Keyla Hernández, encargada de la Oficina de Libre Acceso a la Información; Luis Ortiz, presidente de la Comisión y encargado de Recursos Humanos; Cristóbal Taveras, responsable de Comunicación; Ariel Tejada, responsable de Calidad; y Mike Peralta, responsable de Tecnología.

Por su parte, el Cuerpo Técnico estará integrado por William López, responsable de Presupuesto; Daysi Toribio, responsable de Activos Fijos; Roderson Marte, responsable de Registro y Contratos.

Durante el acto, el director Iván Hernández Guzmán resaltó el compromiso del INTABACO con la promoción de la integridad, la ética pública y la transparencia

institucional, haciendo un llamado a todos los colaboradores de la institución a participar activamente en este proceso democrático.

La juramentación fue transmitida de manera virtual y contó con la visualización en línea de la Dirección General de Ética e Integridad Gubernamental (DIGEIG), entidad rectora del sistema de integridad en la administración pública.

Este proceso responde al cumplimiento del Decreto 791, que declara de alta prioridad nacional la implementación y elección de las Comisiones de Integridad Gubernamental y Cumplimiento Normativo (CIGCN) en todas las instituciones del Poder Ejecutivo. Dichas comisiones tienen como finalidad fortalecer la cultura de la integridad, el cumplimiento normativo, la prevención de riesgos y el combate a la corrupción, promoviendo así el buen gobierno, la transparencia y el acceso a la información pública.

#### Segundo encuentro entre autoridades y productores de tabaco en El Cercado, San Juan

#### 26/08/2025



En un gesto de colaboración interinstitucional, el director del Instituto del Tabaco (INTABACO), Iván Hernández Guzmán, y el Defensor del Pueblo, Pablo Ulloa, se unieron en un segundo encuentro con productores del municipio El Cercado, provincia San Juan, para abordar de manera conjunta las necesidades del sector tabacalero en la región.

Este encuentro, celebrado en la Alcaldía local, subraya el compromiso de las autoridades con el desarrollo y bienestar de las comunidades rurales.

La reunión, celebrada el pasado sábado 23 de agosto, tuvo como objetivo dar seguimiento a las necesidades y problemáticas expuestas por los agricultores de la comunidad, la cual fue gestionada por el Defensor del Pueblo, y contó con la presencia del alcalde de El Cercado, William Garabito, quien destacó la importancia de la colaboración entre el gobierno y los productores para el éxito del sector.

El encuentro se centró en un diálogo abierto y constructivo, permitiendo a los agricultores expresar sus inquietudes y propuestas de cara a la próxima cosecha de tabaco.

El director del INTABACO, quien asistió atendiendo la invitación del Defensor del Pueblo, reafirmó su apoyo a los productores. En sus palabras, Hernández Guzmán expresó que "el tabaco en San Juan ya está generando beneficios como empleos en zonas francas, y yo lo que me comprometo es a darle la mano con el INTABACO para seguir trabajando".

El director también motivó a los agricultores a contribuir con su "deseo de echar pa'lante y el trabajo" para alcanzar el éxito.

Estuvieron acompañando a Iván Hernández Guzmán, el director Agrícola del INTABACO, Isidro Tavárez, y Ernesto Pérez. Este encuentro simboliza el esfuerzo conjunto de las autoridades y los productores para impulsar la industria tabacalera en la región sur, fomentando un ambiente de entendimiento y cooperación para atender las necesidades de los agricultores y garantizar el bienestar de la comunidad.

## INTABACO participa en conferencia sobre confianza ciudadana y lucha contra la impunidad

#### 27/08/2025



El director Iván Hernández Guzmán calificó como instructiva y educativa la Conferencia: "Rol de la Contraloría en el rescate de la confianza ciudadana y la lucha contra la impunidad", impartida ayer martes por el Contralor General de la República, Félix Santana García.

Este espacio académico, celebrado en el salón Dr. Jacobo Sánchez José de la Universidad Tecnológica del Cibao Oriental (UTECO), reunió a autoridades, académicos y estudiantes.

Félix Santana García destacó la importancia de garantizar un buen control interno y externo en las instituciones públicas para gestionar el manejo correcto y pulcro de los recursos del Estado.

Santana explicó que la Contraloría supervisa el uso adecuado de los recursos públicos mediante la evaluación de la gestión, la emisión de normativas, la fiscalización de pagos y la inspección de entidades públicas.

También ha realizado múltiples auditorías y evalúa el cumplimiento de las normas y procedimientos de las instituciones, e inspeccionar el buen manejo de los fondos públicos para asegurar la transparencia y eficiencia.

Mientras que el director Iván Hernández indicó que estas acciones aportan a la construcción de un mejor país y que muchas de esas iniciativas en el actual gobierno marcan un inicio de medidas en favor de la transparencia, que deben de permanecer en el tiempo para el fortalecimiento institucional y la transparencia como ejes fundamentales para el desarrollo nacional.

Guzmán Hernández señaló que es importante preservar los valores de la ética, la rendición de cuentas y el servicio público en favor de la ciudadanía.

## Expo Mayorista 2025 abre sus puertas: INTABACO presenta su stand en el principal evento comercial de la provincia Duarte

#### 29/08/2025



Con la presencia de la vicepresidenta de la República, Raquel Peña, y de otras autoridades gubernamentales y locales, el director Iván Guzmán Hernández participó en la apertura de la vigésima novena edición de Expo Mayorista 2025 en la ciudad de San Francisco de Macorís.

El Instituto del Tabaco de la República Dominicana (INTABACO) cuenta con un stand en esta prestigiosa feria: la cual se estará llevando a cabo del 27 al 31 de agosto, de 10:00 a.m. a 12:00 p.m., en el Club El Mayorista de esta ciudad.

Expo Mayorista es un espacio de impulso comercial y de conexión entre empresas, productores y consumidores, que organiza la Asociación de Comerciantes de la provincia Duarte, con una dedicatoria especial a la empresa La Fabril y reconocimientos al ministro de Industria, Comercio y Mipymes, Ito Bisonó, y al comerciante Pedro Simé.

"Invitamos a todos a visitar nuestro stand y conocer más sobre la cultura del tabaco dominicano, disfrutando de la experiencia única de ver cómo se elabora un cigarro con materia prima 100% dominicana, símbolo de tradición, calidad y orgullo nacional", expresó Iván Hernández.

El evento, que forma parte de las celebraciones del 52 aniversario de la entidad organizadora, se desarrollará bajo el lema "Unidos por lo Nuestro" y busca consolidarse como una de las principales plataformas para fortalecer el vínculo entre industria, comercio y consumidores, además de impulsar la integración de los sectores productivos y sociales del Nordeste.

Expo Mayorista 2025 ofrecerá un programa diurno con actividades culturales, teatrales, literarias y educativas, mientras que en las noches, la tarima principal acogerá a las principales agrupaciones musicales del país, en un ambiente diseñado para toda la familia.

La feria en la que el INTABACO está participando se perfila como un evento clave para la dinamización del comercio en la región y una plataforma de oportunidades para negocios emergentes y consolidados.

## Director del INTABACO resalta crecimiento del tabaco dominicano y su impacto económico durante entrevista en Santiago

#### 29/08/2025



El director del INTABACO, Iván Hernández Guzmán, participó en el programa El Cafecito, transmitido desde la ciudad de Santiago y conducido por el reconocido comunicador Haime Thomás Frías, donde destacó la calidad del tabaco dominicano y el papel fundamental que desempeña la institución en el fortalecimiento de este importante sector.

Durante la entrevista, Hernández Guzmán explicó que, además de los tradicionales polos de producción como Villa González y Tamboril, el cultivo del tabaco se ha extendido hacia las provincias San Juan, Santiago Rodríguez, Valverde, Monte Plata y Elías Piña. Subrayó que este dinamismo ha permitido que el tabaco dominicano genere más de 40 mil empleos directos, beneficiando a más de 3,400 agricultores en todo el país.

En su intervención, el director del INTABACO resaltó el rol protagónico de la mujer en la industria, indicando que en la provincia de San Juan el 80% de las personas que trabajan el tabaco son mujeres, especialmente en la confección de cigarros.

Asimismo, señaló que cada vez más mujeres se capacitan en la elaboración del cigarro artesanal gracias a la escuela de formación de INTABACO, que opera en

coordinación con el INFOTEP y el programa Oportunidad 14/24, que impulsa el Gabinete de Política Social de la Presidencia destinado a los jóvenes que quieren aprender este oficio.

Hernández Guzmán recordó la visión del presidente de la República, Luis Abinader, quien mediante el Decreto 341-22 declaró el tabaco y el cigarro dominicano como Patrimonio Cultural de la Nación, reafirmando el compromiso del Gobierno con la protección, conservación y promoción de este producto emblemático.

En cuanto a la calidad, el director de INTABACO enfatizó la importancia de garantizar siempre la excelencia de la capa del cigarro, señalando el desafío que representa para el sector disminuir la dependencia de importaciones.

"El tabaco dominicano se encuentra en un proceso de transformación y crecimiento cultural y económico, con un impacto que trasciende Santiago y se extiende a todo el país. Actualmente, la exportación de cigarros supera los 8 mil millones de unidades, lo que reafirma la posición de la República Dominicana como líder mundial en este renglón", expresó Hernández Guzmán.